



北っ子



子どもたちを笑顔で迎え 笑顔にさせ
家庭・地域に帰します！

◇教育目標：人・社会・未来へつなぐ Well-being

◇重点目標：学ぶ楽しさを見つけ、よりよい考えを表現できる子の育成

雪やこんこ♪～心と身体を鍛え、家族の絆を深める冬休み

校長 大野昌広

12月の異名である師走（しわす）、その語源は諸説ありますが、最も有名な説は、お正月を迎える準備などで普段は静かなお坊さん（師）ですら、お経をあげるために東西を忙しく走り回る（馳せる）月ということから「師馳せ（しはせ）」が転じたというものです。年の瀬も押し迫ってきました。本日、子どもたちは第2学期を終えます。今学期多くの保護者や地域の皆様に学校へお越しいただき、子どもたちの様子を見守っていただきました。また、温かいご支援、貴重なご意見・ご要望をいただき、心より感謝申し上げます。

□童謡に込められた、子を想う温かい願い

文部省唱歌「雪」。「雪やこんこ」や、2番の「犬は喜び 庭かけまわり 猫はこたつで丸くなる」など、誰もが知る馴染み深い曲です。この歌に登場する「こんこ」という言葉の解釈には、雪が降り積もる様子を表す擬音語や、「雪よ、もっと降ってきておくれ」という、雪を待ち望む願いが込められた古語の「来（こ）む来（こ）む」から転じたという説など諸説あります。いずれにしても、この歌には、単に冬の風景を歌うだけでなく、厳しい冬の寒さの中でも子どもたちが外で元気に遊び、自然と触れ合うことを通じて、心身ともに健やかに成長してほしいという、温かい願いが込められていることは間違いかりません。

雪

雪やこんこ あられやこんこ
降っては降っては ずんずん積もる
山も野原も わたぼうしかぶり
枯木残らず 花が咲く

雪やこんこ あられやこんこ
降っても降っても まだ降りやまぬ
犬は喜び 庭かけまわり
猫はこたつで丸くなる

□変わるべき遊びの形と変わらない冬の価値

時代とともに子どもたちの遊びは大きく変化してきました。私たち大人が子どもの頃は、雪合戦、かまくら作り、雪だるま作りなど、外遊びが生活の中心でした。校庭や空き地で私たちは多くのことを学びました。しかし、近年では、暖かく快適な屋内で過ごす時間が増え、外での遊び、特に雪遊びに熱中する機会が減少傾向にあります。タブレットやゲームといったデジタルな活動も、現代を生きる上で必要な能力を育みますが、それだけでは得られない非認知能力が、雪遊びには豊富に含まれています。冷たい雪に触れることで得られる五感の刺激。友達と協力して大きな雪だるまを作る創造力や協調性。転んでもすぐに立ち上がるたくましさ。これらは、雪景色の中で五感をフルに使って遊び込むことで、自然と育まれます。雪という素材と格闘し、試行錯誤する中で、真の生きる力が養われます。雪景色の中で、身体全体を使って遊ぶ楽しさは、いつの時代も変わらない子どもたちの成長に不可欠な要素だと考えます。ぜひこの冬、ご家庭でも外で過ごす時間を大切にしてほしいと願っています。

□心と身体を鍛え、家族の絆を深める冬休み

さて、いよいよ明日から子どもたちが楽しみにしている冬休みが始まります。この長い休みは、生活リズムが乱れがちになる一方、心身を大きく成長させる絶好の機会でもあります。ご家庭におかれましても、次の3点にご配慮いただき、心と身体の成長につながる充実した冬休みとなるようご協力をお願いいたします。

1 体力の向上と安全

寒い中でも、可能な限り外に出て身体を動かす習慣をつけてください。雪かきの手伝いや、雪の上の遊びは、心肺機能やバランス感覚を鍛える貴重な機会です。ただし、雪道の転倒、交通事故など、冬季特有の危険から身を守るために安全意識を常に確認し、危険予知能力を高める指導をお願いいたします。

2 家庭学習と規則正しいリズム

長期休業中であっても、早寝早起き朝ごはんの規則正しい生活リズムを維持することが、新学期に向けての最良の準備となります。学習面では宿題だけでなく、読書や書き初めなど、集中して物事に取り組む時間を設け、学力定着と同時に精神的な粘り強さも養いましょう。

3 お手伝いと感謝の心

家族で過ごす時間が長くなる分、家事の手伝いを積極的にさせてください。自分の役割を果たすことと、自己肯定感が育されます。また、年末年始は祖父母や親戚など、普段会えない方々と交流する機会も増えます。感謝の気持ちや社会のルールを学ぶ絶好の機会と捉え、言葉遣いやマナーを丁寧に教えてあげてください。

明日からの冬休みです。子どもたちがご家族との絆を深め、遊びや学習を通じて心と身体の両面を豊かに鍛え、一回り大きく成長して新しい年を迎えることを願っています。第2学期を終えるにあたり、この間の保護者の皆様、地域の皆様の温かいご支援に心から感謝申し上げます。来るべき年においても、引き続き本校の教育活動へのご理解とご協力を賜りますようお願い申し上げます。どうぞよいお年をお迎えください。

参観日への出席ありがとうございました

12月の参観日には、たくさんの保護者の皆様にご来校いただきました。参加率は93.8%となり、とても高い結果となりました。また、PTA役員さんのご協力のお陰で、1年生・4年生・5年生の学年レクを実施するができました。

2月の最後の参観日でも、たくさんの保護者の方に児童の頑張っている姿を見ていただきたいと考えております。

参加率 93.8%



第2回学校運営協議会を開催

末広北小学校 校長室において、12月17日(水)に第2回学校運営協議会を開催しました。

今回の協議会では、①2学期までの学校運営について ②学校施設工事(体育館・エアコン)について ③いじめの状況について ④令和7年度体力テスト分析結果について ⑤本校の体力向上プランについて ⑥危機管理(熊対応・冬季の通学路)についての6点を学校から説明いたしました。その後、熟議(十分によく議論すること)が行されました。

学校運営協議会でのご意見を真摯に受け止め、今後の学校運営に生かしていきたいと考えております。

危機管理について

先日の熊対応時には、保護者の皆様方のご協力のお陰で、大きな混乱なく児童の安全を確保することができました。感謝申し上げます。

近年、熊の出没や地震の発生など、今まであまり気にしてこなかった事態が発生しています。本校においても、危機管理マニュアルの見直しを図り、児童の安全確保に全力を尽くしていきます。

改めてのお願いとはなりますが、緊急時には、マチコミメールで保護者に連絡をさせていただき、全児童の送迎をお願いする場合もあることをご理解ください。今後ともご協力のほどよろしくお願ひします。

よりよい学校づくりのためのアンケートへのご協力ありがとうございます

先日は、保護者の皆様方に多数の回答をいただき、本当にありがとうございました。今後結果を集約し、皆様方に結果等をお知らせさせていただきます。

1月の行事予定

1日(木)	年始の休日 学校閉庁日	19日(月)	二計測(4・5・6年生)
2日(金)	年始の休日 学校閉庁日	21日(水)	交通安全街頭指導 喫煙防止教室(6年生) 2年生と保育園児交流
3日(土)	年始の休日 学校閉庁日	22日(木)	私の未来プロジェクト(5年生) 委員会⑤
15日(木)	3学期始業式 4時間授業 給食なし 学校諸費引落日	26日(月)	図書貸出開始日 スクールカウンセラー来校日
16日(金)	二計測(1・2・3年生) ALT来校日	28日(水)	薬物乱用防止教室(6年生)